
瞄準Z世代需求 全球業務逆市增

美國總統特朗普向全球貿易夥伴發動「關稅戰」，其中針對

中國部分商品徵收高達245%的瘋狂關稅，中國則推出反制措

施，對美國商品徵收125%關稅，中美貿易近乎停頓。總部設於美國紐約的奢侈零售商

品牌COACH，其行政總裁Todd Kahn日前巡視亞洲業務，他在香港

接受香港文匯報專訪時坦言，特朗普的關稅主張令企業感到非常困

惑，他希望美國的政治家能明白貿易的真諦，是為不同地區挖掘發展

潛力，關稅則是阻礙。他又指，對中國的中長期前景感到樂觀，認為

這是公司實現有意義增長的最佳機會，未來將在包括香港在內的大中

華地區開設更多分店。 ●香港文匯報記者 莊程敏
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對中國前景感樂觀對中國前景感樂觀
大中華區增開分店大中華區增開分店

專訪美資公司COACH行政總裁：特朗普關稅主張令企業困惑

「揀舖」心得 租金合理較地點更重要

歡迎反饋。財經新聞部電郵：wwpbusiness@wenweipo.com

本本報報專訪專訪

環球經濟近年飽受通脹之苦，美國又開
打關稅戰，IMF日前下調了今年全球經濟
增長預測。去年有報告指個人奢侈品銷售
額預計下降2%，為有紀錄以來最疲弱的一
年。在內地和香港開展業務已有超過 25
年，COACH行政總裁Todd Kahn指出，
該公司的業務目前仍表現強勁，他歸因於
公司專注Z世代（泛指1990年代末至2010
年代前期出生的人）客戶的策略奏效，對
來年的銷情仍充滿信心。
Todd表示，目前的市場確實面臨挑戰，

當前世界充滿變數，這些不確定性對於商
業環境而言並不是好消息，「然而對於

COACH來說，我們提供的價值主張對全球消費者來說依然
非常吸引人，尤其是考慮到 Z 世代對真實性、創新性和目
標驅動型品牌日益增長的需求。」

2025財年第二季全球業務增長10%
COACH財報顯示，公司業務在全球市場都表現出色，截

至2024年年底，即公司2025財年第二季度全球業務增長達
到10%。Todd指出，COACH的成功原因之一，是對 Z 世

代客戶的專注，加上在傳統歐洲奢侈品牌價格逐漸變得高
昂的背景下，COACH產品的「性價比」更顯突出，他對來
年的銷情仍充滿信心，暫時亦無加價計劃。
作為一個擁有80年歷史的品牌，近年由「輕奢」(Accessi-
ble Luxury)升級為「真我新奢」(Expressive Luxury)，「我們
重視傳承，同時花了很多時間傾聽和了解顧客的需求，特
別是如何吸引 Z 世代」，他說，「COACH是很多人的第
一個手袋，我們希望他們對購買感到非常滿意。以我們最
新的鏈條手袋為例，其材料和皮革質量以及設計感都非常
強，性價比高，這也是我們在市場上取得成功的原因之
一。」

無論經濟起落 手袋依舊銷售強勁
正如中國的一句俗語所說，「亂世出英雄」，Todd說，
現在確實處於一個非常有趣的時代，不過專注於能夠控制
的領域，例如以真誠的方式與客戶交流，創造優美的產
品，並確保為客戶提供具價值的選擇。「在我超過20年的
職業生涯中，見證了經濟的多次變遷，而手袋在任何時期
都是銷售強勁的類別之一。特別是我們的價格範圍親民，
很多女性會選擇購買優質的手袋作為自我獎勵，手袋具有
特別永恒的意義。」

香港零售業面對重重挑戰，最新2月的零售業總銷貨價值
按年下跌13%，除了關稅戰令環球經濟變得更不明朗外，
市民北上消費亦令本土零售業百上加斤，香港商業區的核
心街道有不少「吉舖」。明言計劃在香港開設更多分店的
COACH行政總裁Todd Kahn，他原來對怎樣「揀舖位」也
很有心得。

不再堅持在核心區租天價舖
「幾年前我就已經學到了一件事：曾幾何時，大家會說
我必須在某條知名街道上開一家店，那就成了一個強大廣
告效應，不過現今已不再持有這樣的觀念，最強大的市場
行銷工具其實就是大家的手機，透過手機我們能夠了解品
牌的信息，遠比在知名的街道上駕車經過時閃過的招牌要
重要得多。」
去年香港四大核心購物區的舖位整體租賃成交量按年下

跌約24.6%，只錄得約985宗，跌穿1,000宗水平，為過去
數年最低。Todd認為，香港目前的商業租金水平相對有
利，雖然業主總是希望增加租金，若租金變得不合理，那

麼商戶就沒有經營下去的意慾。他認為商戶與業主應是合
作夥伴關係，目前COACH於全球運營將近1,000家分店，
有很好的合作夥伴，「我們總是願意支付公平的租金，但
在某些情況下，如果租金無法達成公平，那我們就必須考
慮搬遷。 」

香港開咖啡店申請穩步進行
至於在香港的擴展計劃，他說公司確實有計劃開設更多
分店，因認香港市場仍有很多開拓的機會。兩年半前，公
司推出了一個稱為「真我新奢」的新品牌理念，針對具有
時代感的Z世代客群，這讓公司可能進駐在過往不曾考慮的
街區和零售區域，不再局限於頂級奢華購物中心。
他分享指，「最近我在台北發現一個街區很有趣，有一
家店裏有一間咖啡店，周圍沒有其他零售商店，感覺很不
錯。」公司近日亦在武漢開設旗艦店，設有咖啡廳，供應
食物及飲品，很受 Z 世代歡迎，未來亦希望在港開設類似
店舖，「品牌正在香港申請開咖啡店，手續正在辦理中，
大家可期待一下囉。」
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●COACH行政總裁Todd Kahn覺得香港對他最吸引的除了美食之外，還有文化藝術展覽的發展。
香港文匯報記者黃宇威 攝

●COACH咖啡店生意在各地都有顯著增長。

作為處於中美關稅戰夾縫中的美資公
司，Todd在訪問中指出，「對於

任何企業來說，不確定性都是一個挑
戰，坦白說，我們無法進行計劃，我不
知道該如何進行庫存管理，也不知道是
否應該投資，不確定性對我們並沒有幫
助。」他說，「我們相信真正的貿易和
諧，是能夠為每個地區挖掘出最佳發展潛
力。關稅與此正好相反，它阻礙了全球貿
易，而不會提升人們的生活品質。」

盼美政客了解貿易真諦
Todd希望美國政府的政策制訂者能
夠理解貿易的真諦，「即使是出於美國
的利益，但關稅通常不是一個好的手
段。」他強調：「創造和諧以及尋求全
球的共同點，在歷史上始終對大家都有
利，而不僅僅是對某一部分人好。」
談到這次來亞洲及香港巡視業務，
Todd非常興奮，「我在COACH工作
已經有17年之久，這可能是我第5次來
到香港，非常喜歡香港。」他覺得香港
目前對他最吸引的除了美食之外，還看
到香港在文化藝術展覽方面的全面蓬勃
發展，從以前單純的購物吃喝到現在的
生活方式的全方位體驗升級。他還去了
武漢及深圳。

香港市場對公司影響關鍵
Todd提到，公司非常重視香港旅遊
業的發展，特別是吸引內地遊客方面的
情況，但新冠疫情期間遊客減少了，令
公司轉向更加着重本地消費者市場，而
這一策略取得了成功，服務態度是其中
一項很重要的因素。「有時我到一些名
店時，感覺銷售人員對顧客不是有太尊
重的態度，但在我們COACH要求所有
服務人員必須尊重所有客戶，無論有否
消費，消費金額多少都必須殷勤招
待。」
隨着香港旅遊逐漸恢復，尤其是看到
中國內地遊客重新增多，Todd說，香

港仍然是全球
眾多遊客的目
的 地 ， 這 對
COACH 的業
務 有 很 大 幫
助，「我目前
對中國的中長
期前景感到樂
觀，我仍然認
為這是公司實
現有意義增長
的最佳機會，
我們有計劃在
香港開設更多分店。」COACH目前在
香港有15家門店。

體驗式零售刺激業務增長
COACH全球2025財年第二季度的
業務增長達10%，儘管關稅戰令營商環
境充滿不確定性，但 Todd 表示，
COACH在全球仍看到巨大的增長潛
力，當中在本土及北美市場，COACH
正在迎來一個復興期，公司也計劃在當
地擴展新店。在大中華地區的業務也非
常強勁，未來幾年將增加更多的門店。
他指出上述成績應歸功於產品的質量，
還有是關注體驗式零售的策略，「我們
在新加坡、中國內地和印尼等地開設了
食品和飲品的服務，例如COACH咖啡
店，並將它們推廣到美國。特別在疫情
後，年輕的Z世代喜歡與朋友外出，共
同分享購物體驗，這對公司帶來了很大
的好處。因此我們在各地區都有顯著增
長。」
Todd笑言：「我不想說得自己像是
信心滿滿，但COACH正經歷全球範圍
的復興，甚至可以說得上找不到
COACH目前表現不佳的地方！」
據介紹，COACH目前在香港有15

家門店；在澳門有3家；在中國內地有
近300家，涵蓋90多個城市，並積極擴
展。
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5月是香港旅遊高峰，內地近日出台

數項涉及文旅的新措施，包括進一步優

化離境退稅政策、推進粵港澳遊艇自由

行等。特區政府應借力新政策，吸引旅

客途經香港到海外及內地旅遊，更好推

動與內地城市「一程多站」旅遊路線和

產品發展。

除了五一黃金周，本港今年5月也迎

來端午節，以及在佛誕假期舉辦的長洲

太平清醮，本港旅遊相關業界都在籌謀

推出吸引旅客的新招。恰逢內地推出旅

遊新措施，能夠為本港提升旅客人次賦

能。一方面，商務部等6大部門昨日發

布《關於進一步優化離境退稅政策擴大

入境消費的通知》，措施包括下調境外

旅客離境退稅起退點至200元人民幣，

並將現金退稅限額上調至20,000元人民

幣。另一方面，廣東海事局近日發布

《粵港澳遊艇自由行實施方案（徵求意

見稿）》，實施入境港澳遊艇「免擔

保」政策，以及港澳遊艇「兩套牌」管

理模式。港澳遊艇可申請1年有效臨時

船舶證，可使用廣州南沙等6個遊艇出

入境口岸，在內地每次連續停留或每年

累計停留最長可達180天。

相關政策主要有兩個亮點，利好香港

旅遊市場。一是進一步促進海外旅客入
境內地旅遊，中途逗留香港。境外旅客

可以在內地購買到較便宜的貨品，並享

受離境退稅，除了增強他們的消費意慾，

也有利於內地優質商品「走出去」。此

外，內地自 2024 年 12 月起實施的外國人

免簽停留時間延長至240小時的安排，將

促使更多海外旅客赴內地旅遊。香港作為

國際航運中心，既有直達海外的航班，旅

客也可乘坐飛機和高鐵、輪船來往內地多

個省市，可以擔當「旅途驛站」，讓海外

旅客在旅途中逗留香港，欣賞中外文化薈

萃的華彩。

二是開放大灣區水域資源，讓珠三角江
海交匯的壯麗風光得以在旅客面前作更完
整呈現。港澳遊艇將來可以遊走內地多個

口岸，除了能夠吸引擁有私人遊艇的高端

消費群外，長遠也可以為容許出租遊艇來

往港澳及珠江口水域鋪路，擴張現時流行

的釣魚團、生態導賞團的路線，支持發展

海島特色遊，開拓本港以至周邊城市的海

島河岸旅遊資源，打造更多樣化的旅遊生

態。

內地去年年底恢復辦理深圳居民「一簽多

行」政策，藉着「說走就走」的便利，刺激

訪港人數上升。本港除了追求旅客數量的上

升，「質」的方面同樣需要注意。訪港旅客

消費主體年齡層正出現迭代變遷，香港在內

地的新政策下也要應變求變，以自身創意和

資源創造紅利，豐富旅客體驗，令香港都市

吸引力得以昇華，善用地利，人暢其流，展

現旅遊的勃勃生機。

借助內地旅遊新策 打造「一程多站」樞紐
財政司司長陳茂波昨日在網誌透露，香港首季GDP數

字會有穩健表現，但美國自4月起發動關稅戰，香港作

為外向型經濟體不可能不受影響。特區政府和香港社會
各界需要妥善應對，化危為機。一方面是加快現有優勢
產業的轉型，完善投資環境藉以吸納全球資金透過香港
特區投資中國；發揮國際化和專業服務優勢，服務內地
企業開拓「一帶一路」和全球南方新興市場。另一方面
是發展以創新科技為主的新型優勢產業。在此過程中，

香港尤其要重視與內地的優勢互補，以國家的穩定發展

和堅實支持作為香港經濟發展的最大底氣。

美國發起的關稅戰正引發全球經濟格局劇變，國際

貨幣基金組織（IMF）將今年環球經濟增長預測下調

至2.8%，創下疫情後新低。在這場波及全球的貿易風

暴中，香港作為高度外向型經濟體，經濟學者預測首

季GDP仍錄得2.5%至3.5%的穩健增長，這受益於訪港

旅客按年增9%、零售業銷售額連續兩月錄得正增長。

在早前美元資產遭全球拋售、美債收益率創24年最

大周漲幅的背景下，香港金融市場展現出獨特韌性，

吸引國際資本加速向香港集結。這種資金流向的逆
轉，根植於香港作為「一國兩制」下的國際金融中心
的制度優勢——既擁有普通法系保障的法治環境，又
背靠內地龐大經濟體量，更在「一國兩制」框架下保
持資本自由流動。特區政府正將這種制度優勢轉化為

戰略主動，包括已指示證監會和港交所做好準備，服

務在海外上市的中概股回流香港，將香港打造為他們

的首選上市地。這些舉措直指全球資本配置的新趨

勢——當美國濫用金融霸權凍結他國資產時，香港正

在打造一個「去政治化」的國際金融交易平台。

美國關稅戰對香港轉口貿易的衝擊正在顯現，但這

恰恰催生了香港經貿服務的升級機遇，首季輸往內地

和東盟的出口貨值均錄得強勁升幅。隨着美國濫施關
稅，全球各地都在加快與其他貿易夥伴加強合作，這
給了香港很好的機遇——從單純的貨物流轉樞紐，升
級為「一帶一路」技術標準輸出者和全球南方市場的
「本土化顧問」。出口信用保險局已推出措施，幫助

出口商更好開拓東盟市場，香港的國際仲裁、跨境結

算、離岸人民幣服務等，更可以成為「去美國化」全

球貿易體系的重要節點。

除了現有優勢產業的轉型，香港積極「搶人才」、

「搶企業」，有助於打造新的優勢產業。特區政府

2022年推出「高端人才通行證計劃」，截至去年底收

到近12萬宗高才通申請，批出逾9萬宗，當中約7.6萬

人已來港。隨着美國收緊學生和人才簽證，更多優秀

人才將考慮來港升學和就業，有利於特區引進更多優

秀人才和企業，加快發展創新科技。

香港經濟轉型的最大底氣，來自與粵港澳大灣區的
深度融合。這種協同不是簡單的要素流動，而是創新
生態的深度融合。當香港的國際化和科研優勢、深圳

的產業化能力、東莞的製造業網絡形成共振時，將爆

發出改寫全球產業格局的能量。

在美國關稅戰引發的全球經濟震盪中，香港經濟正上

演一場精彩的「突圍戰」，其勝負的關鍵在於將制度優

勢轉化為戰略主動，在於勇闖創科深水區，在於與國家

戰略同頻共振。當香港國際金融中心的資金虹吸效應、

經貿服務的全球網絡、創科產業的硬核突破形成合力時，

我們必將在全球變局中創出新天地。正如陳茂波所言：

「國家的穩定發展是香港最大的底氣」，而這底氣正在

轉化為香港經濟突圍的磅礴動能。

經濟增長展現韌性 積極突圍化危為機


